

Popian

Une étude pour rapprocher habitants et viticulteurs

La mairie de Popian est à l'initiative de l'étude "Santé et territoires", étude novatrice lancée suite à des tensions dans la commune entre habitants et viticulteurs.

Pour mener à bien ce projet, la mairie s'est entourée de l'Organisation professionnelle agricole Adaseah, et de la MSA, qui co-finance ce projet. L'objectif de l'étude est de faire un état des lieux des pratiques agricoles actuellement présentes, d'analyser l'attente des riverains, de concerter, discuter et d'aboutir à des actions pour recréer du lien entre acteurs locaux.

À ce sujet, Jean-Michel Sagnier, président de la cave coopérative de Saint-Bauzille-de-la-Sylve, a souligné que les objectifs prioritaires pour la coopérative sont de diminuer l'utilisation du glyphosate et d'enherber un maximum les vignobles afin de favoriser la biodiversité. Dans cette optique, la cave coopérative a entrepris une démarche HVE (Haute Valeur Environnementale).



La réunion de restitution de l'étude a eu lieu le 17 décembre dernier.

Le médecin-chef de la MSA, le Dr Guy Bernadac, a analysé les produits utilisés par les viticulteurs sur la commune, en toute transparence : aucun de ces produits ne représente de danger pour le non-utilisateur.

Huit pistes de travail

Huit pistes d'amélioration vont être étudiées. D'abord dans l'objectif de diminuer les traitements insecticides : mise en œuvre de la confusion sexuelle

sur le territoire et création d'un Gedon (Groupement de défense contre les organismes nuisibles). Egalement, dans l'objectif de diminuer les traitements herbicides : modernisation des équipements des viticulteurs via le Plan de Relance ; mise en œuvre de pratiques / démarches respectueuses de l'environnement ; plantation de cépages résistants et plantation de haies via la démarche Biodiv'Eau. Enfin, dans

l'objectif de créer du lien entre acteurs du territoire : organisation de Journées portes ouvertes à la cave coopérative et création d'un groupe Whatsapp pour prévenir les riverains lors des traitements.

La deuxième partie de l'étude consistera à chiffrer le coût de ces divers projets et à trouver des solutions de financement. La possibilité d'une collaboration Epiterre n'est pas à exclure, il s'agit d'un partenariat entre deux structures agricoles, la FNSEA, un syndicat professionnel d'agriculteurs, et Imagin'Rural, une association intervenant dans les domaines de l'agriculture, l'environnement, l'aménagement et l'accompagnement social.

Enfin, il est intéressant de souligner que le Sénat vient d'adopter une proposition de loi tendant à favoriser l'habitat en zones de revitalisation rurale tout en protégeant l'activité agricole et l'environnement. La proposition de loi veut préserver l'habitat et le bâti agricole.

► Correspondant Midi Libre : 06 19 48 29 04